

La Justicia

Diario republicano autonomista

Año VII

REDACCION Y ADMINISTRACION

UNION, 54, ENTRESUELO, 2.ª

Martes 8 de Mayo de 1906

PRECIOS DE SUSCRIPCION

En Tarragona 1.50 pesetas al mes.—Fuera, 5 id. trimestre.—Número suelto 10 céntimos.—Anuncios y remitidos a precios convencionales.—Pago adelantado.

N.º 29

Máquinas SINGER para coser

TODOS LOS MODELOS A PESETAS 2'50 SEMANALES

Pídase el catálogo ilustrado que se da gratis

La Compañía Fabril Singer

Concesionarios en España: ADCOCK y C.

Sucursales en la provincia de Tarragona:

Tarragona: Rambla San Juan, 41

Reus: Calle de Monteroís, 40.

Tortosa: Calle del Angel, 14.

SOLIDARIDAD CATALANA

El acto que preparan los catalanes en Barcelona para festejar a los diputados que en el Parlamento sostuvieron ruda campaña contra el proyecto de ley de las jurisdicciones, resultará una manifestación solemne, un homenaje de adhesión que hará enrojecer a los que, llamándose liberales y demócratas, convirtieron con sus votos en ley el articulado más retrógrado que se ha escrito durante la funesta restauración borbónica.

La comisión organizadora de esta gran manifestación no descansa ni un solo momento para allegar elementos que cooperen a que la fiesta de solidaridad resulte un acto de verdadera transcendencia. A él se han adherido todas las sociedades y corporaciones de Cataluña sin distinción de partidos, y las personalidades más prestigiosas se aprestan ofreciendo su valioso concurso.

La fiesta de solidaridad catalana no será un acto exclusivamente de Cataluña, sino una manifestación nacional que toma como punto para exponer sus sentimientos patrióticos Barcelona, la ciudad más discutida por los asalariados monárquicos y la gentuza clerical y reaccionaria y la más española de todas, la que ama a la patria como ninguna región y quiere para su desenvolvimiento la autonomía, para que las regiones y municipios que forman esta desgraciada nación, víctima del centralismo imperante, causa principal de la muerte de todas las riquezas del país, se rijan libremente, sin trabas que las impidan administrarse por sí solas.

La manifestación de solidaridad catalana es un acto de virilidad del pueblo español, una protesta enérgica contra el poder central que con sus leyes centralizadoras pretenden absorber y dominar a las regiones, impidiéndolas su engrandecimiento progresivo que sólo con la autonomía pueden conseguir.

No es Cataluña la que rinde justo homenaje a los diputados que en el Parlamento se opusieron a la aprobación de la absurda ley de las jurisdicciones; es España liberal y democrática, la España republicana y federal que pide para su pueblo la más amplia autonomía, la que partiendo del individuo llegue hasta la nación, y unida por un pacto forme la España del porvenir, la España progresiva, a España republicana.

Al acto de solidaridad catalana se adherirán todas las regiones, todos los municipios que forman la nación; no figurará el elemento oficial por la presión, que sobre ellos ejerce el gobierno, pero en cambio todos los organismos libres, que son la verdadera representación del pueblo, tendrán allí su representación.

Los federales de Valencia, atentos siempre a todo movimiento de protesta contra el poder central, se adhieren a tan solemne acto y aceptan gustosos la invitación que le hace la Junta organizadora, y el Consejo Regional valenciano asistirá oficialmente, según acuerdo tomado en su última sesión, y los demás organismos del partido, Casinos y Juventudes federales de la región asistirán personalmente a este importante acto de solidaridad, no catalana, sino española, pues en él tomarán parte todas las regiones que forman la nación. Nosotros estamos dispuestos a concurrir, creemos que por la importancia que tiene este acto no se debe delegar la representación; no nos importa el sacrificio que hagamos; mayores estamos dispuestos a hacer; iremos a Barcelona porque allí está nuestro deber, nuestras convicciones, nuestros ideales y porque nos llaman nuestros hermanos los catalanes.

La comisión organizadora, en la invitación que ha dirigido a todos los organismos recomienda:

- 1.º Que envíen la adhesión al acto por oficio.
- 2.º Que concurren con la bandera de la corporación o centro a que pertenezcan.
- 3.º Ponerse de acuerdo con las entidades de todos los partidos avanzados, para que entre todos los de una misma población nombren un delegado que se entienda directamente con la comisión y se les pueda dar instrucciones precisas para el mejor éxito del homenaje.

La misma comisión ha dirigido a los catalanes el siguiente manifiesto:

(Copia el manifiesto que ya conocen nuestros lectores).

Recomendar a nuestros correligionarios que se apresuren a nombrar representantes para este transcendental acto, lo consideramos ridículo; ellos, como nosotros, saben cuál es su deber, y no precisa recordarlo. Los federales de Cataluña nos llaman y debemos ir a prestarles todo nuestro concurso, que no por lo modesto deja de tener menos valor.

Catalanes, y valencianos formamos una sola familia; vamos juntos a rendir culto a la patria.

GUSTAVO A. SORNI.

(De El Federal de Valencia)

PURA COMEDIA

Sólo este calificativo merece el viaje a Barcelona del conde de Romanones.

Que sólo de comedia puede calificarse el hecho de que, para ver si deben ser restablecidas las garantías constitucionales en aquella ciudad y en su provincia, haya de emprender un viaje un señor ministro.

Pues qué no hay en Barcelona autoridades? Ellas, día a día, han de haber informado al gobierno respecto al estado de la opinión pública en Barcelona. No necesitaba, en este punto, el gobierno de ampliación de datos. ¿Es que no le merecen al gobierno confianza dichas autoridades? Pues de ser así, lo lógico no era que un ministro realizara un viaje; lo lógico era que apareciera cuanto antes en la Gaceta la cesantía o la destitución de aquellas autoridades.

¿Obedecía el viaje al deseo de que el gobierno, por intermedio del ministro de la Gobernación, se pusiera en contacto con la opinión pública?

En nuestros tiempos de información no es ello necesario. La prensa se encarga a todo momento de transmitir a todas partes las palpitaciones de la opinión. Aquí, además de la prensa, habíase, por medio de la tribuna parlamentaria, indicado claramente cuál era el estado de la opinión catalana. Y por sí ello no bastara, diversos actos colectivos de solidaridad realizados en Cataluña habían marcado perfectamente el estado de las cosas.

Todo ello suponiendo que en su viaje el ministro, se pusiera en contacto con la opinión. Que no había de suceder. Porque el ministro hallárase en toda ocasión rodeado del elemento oficial, de sus amigos políticos, cuando más podría celebrar algunas conferencias con políticos conspicuos, con diputados, cuyas opiniones le eran ya conocidas. Y aun suponiendo que se hubiera extendido el círculo de los consultados, para realizar la labor consciente que suponía el viaje, no bastaba el espacio de tres días ni la visita a una sola población, con tener la grandísima importancia que tiene Barcelona.

No, no ha determinado el viaje el deseo de pulsar la opinión pública, sino la necesidad de tener un pretexto para mantener suspensas por un tiempo mayor las garantías constitucionales.

Pura comedia todo.

Lástima que las oposiciones, algunos de los elementos que entran en la solidaridad catalana, hayan contribuido a tal comedia, hayan tenido en ella algún papel.

Ninguno debió contribuir. ¿Qué quería saber de ellos el Conde? ¿Su opinión? Bien marcada había quedado en las Cortes, en la prensa, en el mitin. ¿Los deseos y las aspiraciones de Cataluña? Mas de una vez, un sinnúmero de veces han sido expuestas en el Parlamento y fuera de él. ¿Pues no dijo el Sr. Moret en el Congreso, en la discusión de la ley de jurisdicciones, y teniendo en la mano un folleto sobre la cuestión catalana, publicado por los senadores y diputados catalanistas, que lo que en él se pedía le parecía muy bien, y hasta muy poco, y que estaba dispuesto a darlo? ¿A qué ir entonces con la repetición de lo que allí se decía y se demandaba al compañero y enviado del Sr. Moret? ¿Para qué todo?

Se debió dejar al conde de Romanones sólo entre los suyos. Ni su gobierno, ni ninguno de los que puedan formar los partidos políticos de la Restauración, han de querer ocupar los molinos del centralismo. ¿A qué pedirles pues nada en tal sentido? Y con respecto a la suspensión de garantías, ¿al salir de Madrid el conde de Romanones estaba ya firmado el decreto levantando dicha suspensión, a qué obedeció su viaje?

Lo mejor que debe hacer en casos como el de Romanones es el aislamiento. Así aprenderían los gobiernos a no jugar con la opinión pública, a no desatender las aspiraciones de los pueblos, a no atropellar la libertad y el derecho, a no supeditar todos los intereses nacionales a la satisfacción de los propios apetitos. Cuando se decida el pueblo a realizar el *boycottage* ministerial, habremos dado un gran paso para nuestra regeneración.

FRANCISCO PI Y SUÑER.

DE TEATROS

EN EL PRINCIPAL

El sábado por la noche estrenóse, en este coliseo, la comedia en tres actos que lleva por título «La duquesa de la Vallière», come-

dia histórica, del tiempo de Luis XIV.

La obra no tiene nada de particular, artísticamente hablando, en cuanto a su argumento, es el mismo que le sirvió a Alejandro Dumas (padre), para escribir «El vizconde de Bragelone» y como esta, es una obra tan conocida, no creo necesario explicar aquí el argumento del arreglo del señor Cavestany.

La compañía Palma-Reig, puso en escena «La duquesa de la Valliere» con gran propiedad, luciendo todos los artistas, un lujoso vestuario, que llamó la atención del público.

Felicítamos al señor Reig por el interés y cariño que se toma, en el vestuario y mise en escena de todas las obras que se representan.

En la interpretación de la obra distinguiéronse las señoritas Palma, Boisgontier, Rodríguez, Envid y los señores Reig, Calvo, Rubio, Estrella y Palacios, contribuyendo los demás artistas, con su esmerada labor a dar realce a la expresada comedia que fué recibida por el numeroso y distinguido público que llenaba el vetusto coliseo, con simpatía.

«La Pasarela», obra estrenada el domingo por la noche, es una comedia traducida del francés por el Sr. Reparaz. Esta cuajada de chistes de buena ley, que divertieron extraordinariamente al numeroso público que llenaba casi todas las localidades.

El Sr. Reig hizo las delicias del público, interpretando a maravilla el papel de Roger; la Srta. Palma estuvo como siempre admirable, en la parte de Jacobina que realizó con su belleza y mucho más con su notable labor, que cada día es más artística. Las demás actrices y actores muy bien.

Terminó la función con el gracioso juguete cómico «El Retiro» que hizo desternillar de risa a los espectadores. Yo de mí se decir que cuando salí del teatro tuve que ir precipitadamente a visitar cierto sitio, que no puedo decir tanto fué lo que me rei.

Todos los intérpretes estuvieron muy bien en las distintas situaciones cómicas que se desarrollan en el curso de la obra.

Ayer segundo día de sesión «Wermout», se puso en escena la graciosa comedia en dos actos de Vital Aza «El Afinador». Por ser conocida del público dicha obra, me limitaré a dar cuenta de la interpretación. La señorita Palma, en su papel de Margarita estuvo, como en todos los papeles que se le encomiendan, muy bien, lo mismo debo decir de la señora Boisgontier y de la señorita Estrella, en cuanto a los señores Soler, Estrella, Rubio, Palacios, Alonso y Sampayo, no pudo pedirseles más, pues desempeñaron sus papeles respectivos con muchos acierto.

CENTRE CATALA

La compañía que actúa en el teatro de esta apreciable sociedad, vióse muy concurrido la noche del domingo, sin duda alguna, el medio de atracción, fué el anuncio de la representación de la chistosa zarzuela en tres actos, titulada «La Mascota»; y poder aplaudir una vez más, la notable compañía, que bajo la dirección del maestro Rius, viene actuando con tanto éxito en dicho teatro.

La sala de espectáculos ofrecía un brillante aspecto, viéndose poblada de hermosísimas mujeres, que con su notable belleza y los vaporosos vestidos veraniegos, nos daban a conocer que Mayo, el florido Mayo, había llegado, con su cálida temperatura, a colorear las mejillas de las encantadoras tarraconenses y a desterrar los abrigos que con sus detestables formas ocultan, las redondeces y curvaturas de nuestras mujeres. Pero, ahora me acuerdo que tengo que decir algo de la interpretación que le cupo a la zarzuela que se representó el domingo en el «Centre Catala», pero es que Mayo también ejerce su influencia en mi sangre y en mi imaginación. La señorita Sanz, estuvo inimitable en su papel de Betina, cantando y diciendo como ella nos tiene acostumbrados, lo mismo que la señorita Salas, en el papel de Fiametta de la cual no puedo decir más sino que estuvo como siempre ¡muy bien! igualmente digo de la señora Torres. El señor Torres en su papel de Pipo estuvo ¡colosal! demostrándonos que es un gran actor, y mereciendo calurosos aplausos del numeroso público, como premio a su notable labor; los señores Gimeno, López, Clarasó, Mateu, Miralles, Torres y Simó, trabajaron a conciencia. Los ce-

ros y la orquesta bien, bajo la dirección del maestro Rius.

¡Oh Mayo! mes de las flores que tan poderosa influencia ejerces en la sangre y en la imaginación de las personas, haz que a este adorador de la naturaleza, no se le haya subido la sangre a la cabeza y haya olvidado a alguno de los artistas, que contribuyeron al éxito de «La Mascota.»

ZERAVLA.

En el «Centro Federal»

Concurridísimos como pocas veces se vieron los salones del Centro Federal, el próximo pasado domingo, con motivo de celebrarse el beneficio de las aplaudidas hermanas señoritas Teresa y Asunción Crespo. El programa era escogido: nada menos que las dos zarzuelas «La vendedora de periódicos» y «El clarinete sin rival», que aquella noche se representaban por vez primera en aquella sociedad.

En «La vendedora de periódicos» de-rrocharon sus buenas cualidades las beneficiadas, juntamente con los señores Jové, Doménech y Tugués, que las secundaron admirablemente, valiéndoles su trabajo una tempestad de aplausos.

La segunda obra representada, fué la zarzuela cómica de gran aparato «El clarinete sin rival», que le cupo una perfecta interpretación, teniéndose que repetir varios números musicales para acallar los atronadores aplausos de los concurrentes. Distinguiéronse en gran manera las beneficiadas, toda la sección Dramática y otros señores que tomaron parte, que no mencionamos, por el temor de incurrir en algún olvido involuntario. Al finalizar la representación, fueron agasajadas con profusión de flores y entre otros regalos, con dos preciosos abanicos, obsequio de la distinguida señora de Carbó.

A los muchos aplausos prodigados el domingo, incluyáanse: uno mio muy sincero para las señoritas Teresa y Asunción; otro para los aficionados; otro para el maestro Martorell y otro para el director de escena señor Leguía, a todos los cuales, se debe el éxito de las obras, por su constante estudio y buena voluntad.

Y para el domingo próximo, la última función de la presente temporada, a beneficio de aquella estudiosa sección dramática, habiendo escogido para programa la zarzuela de gran éxito, «La vendedora de periódicos», la chistosa comedia «Lance personal» y la zarzuela cómica en un acto «Toreros finos.» Por el buen programa escogido, se merecen también una buena entrada.

Así se lo desea

NAS DE PRUNA.

Sección de noticias

Puesto que nuestro colega «Diario del Comercio», afirma que en la antevotación o reunión particular celebrada en el Ayuntamiento para determinar la suerte que había de caer a la proposición suscrita por los señores Cavallé Merola y Nin, el señor Cañellas otorgó su voto a favor de dicha proposición, se nos ocurre preguntar: ¿Si en el momento supremo de la aprobación hubiese hecho falta el voto del señor Cañellas, habría entrado en el salón de sesiones, aun que se hubiese agenciado, con su proceder, la enemistad del señor Gobernador Civil.

Sobre los comentarios que se hacen respecto al proyectado viaje a la Corte del coro «El Ancora» con motivo del casamiento de D. Alfonso XIII, no podemos, por ahora, satisfacer la curiosidad del diario cañellista. Sin embargo, nos llama la atención, que el colega viva todavía en el limbo, en un asunto que es del dominio público.

La Delegación de Hacienda ha ordenado para mañana los siguientes señalamientos de pago:

Table with 2 columns: Name and Pesetas. Includes Francisca de P. Soler (1.500'00), Ramón Garzón (490'13), Pablo Delclós (3.759'28), Sixto Laguna (6.122'45), Rafael Janer (4.629'21), Luis Viñas (4.237'95), Juan Just (6.390'47), Federico Montserrat (4.004'01), Maximino Gonzalez (4.438'30), Arturo Gimenez (9.364'68).

Desvanecidos ciertos escrúpulos infundados de algunos vocales de la Junta del Hospital, que se oponían a que se representara en el Principal la grandiosa obra del insigne Benavente «Los malhechores del bien», esta noche se pondrá nuevamente en escena en el citado coliseo, no siendo de extrañar se vea aquella platea concurridísima, atendida la importancia de la obra y la expectación que reina entre el público.

Los pescadores de Vinaroz, han solicitado que se prorrogue la pesca llamada del bou, hasta el día 15 del corriente.

Para el jueves, a las once de la mañana, ha sido convocada la Diputación provincial.

Desde Key West (Cayo Hueso) cablean que corría allí el rumor de que ha estallado un alzamiento armado en Cuba.

En la reunión que celebró ayer la Junta de defensa de las Aguas del río Francolí, se acordó convocar a todos los regantes de la cuenca a una Asamblea que se efectuará el próximo domingo, a las 10 y media, en el Ayuntamiento de esta capital, al objeto de detallar su gestión y acordar lo que en lo sucesivo proceda en virtud de la última R. O. sobre los sobrantes del Francolí que publicó el ministro de Fomento.

A las ocho de anoche hubo una alarma entre los habitantes de la casa de don Juan Mateu, sita en la calle de Conde de Rius, por haberse prendido fuego en el hollín de una chimenea.

Gracias a los prontos servicios prestados por vecinos y transeúntes pudo dominarse el incendio con relativa facilidad a los pocos momentos de iniciarse.

Por quien corresponda, bueno sería se dictasen disposiciones para evitar casos semejantes.

Muy concurrido se vió el baile que el domingo último, dió el «Ateneo Tarraconense», con motivo de ser el primer día de feria. La gente joven bailó hasta altas horas de la noche.

Ayer, a la una de la tarde, falleció en el Hospital civil, el desgraciado José Roca (a) Pa de máquina, que en la noche del sábado fué herido, por Antonio Gil (a) Zagal en la calle de Portalet.

Hoy a las 8 se hará la autopsia al cadáver por los médicos señores Vilalonga y Canals, para saber donde tiene alojado el proyectil, que le ha ocasionado la muerte.

D. E. P.

La guardia civil de Falset, comunica que el día 6 del actual encontró dentro de un pozo el cadáver de una mujer llamada Margarita Abelló Sabaté, de 54 años, casada, dicese que tenía perturbadas sus facultades mentales, pues esta es la tercera vez que intentaba suicidarse.

Las carreras de bicicletas anunciadas para anteayer, tuvieron que suspenderse por no concurrir todos los carreristas que se habían inscrito. Tendrán lugar dichas carreras, el día 20 del actual.

Procedente de Madrid y Barcelona, llegó ayer a esta ciudad nuestro distinguido amigo y querido director el batallero diputado por esta circunscripción D. Julián Nougues, el cual regresará hoy a la Corte.

Sentimos sea tan corta la estancia del señor Nougues entre nosotros.

Dispense el semanario «La Conca de Barba» rd. No es cierto que el Diputado provincial Sr. Sanfeliu emitiera su voto en el sentido que expresa en el número del día 5, pues lo mismo dicho señor que los demás Diputados que votaron en contra de la proposición de nuestro querido amigo el Diputado Sr. Folch, lo hicieron, sin distinción, entendiéndolo bien, rechazando dicha proposición, que consistía, 1.º: Que la Diputación se adhiriera al acto de Solidaridad Catalana y 2.º: Que se nombrara una representación que asistiera al acto del Homenaje.

Quisieron explicar su voto los Sres. Avellá y Albalall, pero, ¡Oh candidés! Su mejor razonamiento fué que la Diputación estaba falta de fondos, como si un viaje a Barcelona representara la fortuna de Rotchil.

Tampoco es cierto que el Sr. Sanfeliu se ofreciera a ser uno de los representantes de la Diputación, que pagándose los gastos, asistiera a dicho acto, pues el que contestando a las manifestaciones de los Sres. Avellá y Albalall dijo que había Diputados dispuestos a ir, ostentando aquella representación y pagándose los gastos que ello ocasionase, fué nuestro referido amigo Sr. Folch.

Por lo demás, querido colega monblanquense, procure tener mejores reporters, pues lo que es esta vez mal le han informado.

Insiguendo su tradicional costumbre—como dicen los programas de festejos de esta ciudad—anteayer, los satélites de la arrendataria de consumos dejaron huellas de su paso por Tarragona, en el cuerpo de otro pacífico ciudadano vecino de la Cañonja, por llevar éste una muestra de licor en una botellita y querer entablar discusión sobre si procedía ó no el adeudo que se le exigía en el fiado del Puente. El de la explotadora empresa, como siempre, para convencer al introductor, sacó pruebas tan contundentes, que dejó a aquel infeliz, con alguna parte del cuerpo lastimada.

Pero, Señor Delegado de Hacienda, señor Gobernador, señor Alcalde: ¿No podrían adquirirse unas cuantas camisas de fuerza con el producto de la venta de los revólvers, cuchillos, pistolas, puñales, tercerolas, ringings... etc. etc. que ahora se permite usar a los de la arrendataria?

Creemos que con aquellas prendas estarían los valientes en caracter y se conseguiría la tranquilidad de nuestro vecindario y de las personas que acuden a nuestros mercados.

Ha llamado la atención que siendo anteayer el primer día de feria de esta ciudad, no se colocaran las sillas de hierro en la Rambla de San Juan como hasta aquí venía haciéndose todos los años.

¿Aguardarán colocarlas en Noviembre?

EL BIBERON BEBÉ

es el mejor para los niños. Su representante en la provincia para las ventas al por mayor y detall.

Antonio Budesca, Unión, 34 (Fábrica de bragueros.)

Boletín Oficial

El Sr. Gobernador civil ordena la busca y captura del soldado desertor del regimiento de Luchana Vicente Ribes García.

—La Jefatura de obras públicas hace público la imposición de una multa de 250 pesetas a la compañía de ferrocarriles de M. Z. A. por retraso de trenes en el mes de Diciembre del año último.

—El agente ejecutivo de Tortosa hace pública lista de deudores a la Hacienda por débitos de contribución rústica y del primer trimestre del corriente año.

—Los Ayuntamientos de Tivenys, Las Pílas, Montreal y Vespella anuncian servicios.

—Providencias judiciales.

Sección comercial

Movimiento del puerto

Entradas de ayer

De Newport v. Isle of Caldi con 867 ts., consignado al señor Mariné.

De Gijón v. Matías F. Bayo, consignado al señor Lopez.

Despachadas

Para Barcelona v. Matías F. Bayo con tránsito.

Sección Oficial

Registro civil

Inscripciones verificadas en el día 22 de agosto

NACIDOS

Vicente Anton Moragas.—Jaime Perez Fernandez.—José Perez Fernandez.—Eugenio Gil Andrés.—José Aménos Cortés.—Maria de las Mercedes Leon Rubio.—Elvira Martinez Gimenez.

FALLECIDOS

Asunción Salvat Uguet, Nueva San Fructuoso 10 29 años.

MATRIMONIOS

Emigdio Iglesias Somaza con Dolores Barba Miracle.

SERVICIO DE FERRO-CARRILES

<i>Tarragona-Barcelona</i>	<i>Barcelona-Tarragona</i>
4:51	7:30
5:30	8:44
6:25	11:01
7:35	11:01
11:55	16'
14:51	18:10
18:27	21:08
	20'
	22:45
<i>Tarragona-Tortosa</i>	<i>Tortosa-Tarragona</i>
7:39	11:14
11:14	13:25
17:18	22:48
23:14	2:08

Cambios de Barcelona del día 7

CAMBIOS EXTRANJEROS

Londres á 90 dias fecha.	28'40	dinero
Id. 60 dias fecha.	00'00	»
Id. 3 dias vista.	00'00	»
Id. á la vista.	00'00	»
Idem cheque.	28'97	papel
Paris, cheque.	15'50	»
		Dinero Papel
4 por 100 interior contado	00'00	00'00
Id. fin de mes.	82'05	82'075
Id. fin próximo.	00'00	00'000
Id. Amortizable fin mes.	00'00	00'000
Id. id. fin próximo.	00'00	00'000

OBLIGACIONES CONTADO

Fr. N. E. esp. Sgvia.	105'40	105'60
N. Esp. esp. A. V. T.	104'85	105'15
M. San Juan Abadesas		
gar N.	77'50	78'00
Tarragona B y F. 21/4	58'00	58'25
Id. d. (Reus Roda) 3/4	56'00	56'25
Medina Zamora y á V.	54'25	54'75

Sección telegráfica

Madrid, 8.

La «Gaceta» publica las siguientes disposiciones:

Resolviendo que las asignaturas aprobadas en los Institutos generales y técnicos para el bachillerato sean aprovechables para la carrera del magisterio.

Anunciando la constitución del tribunal que ha de juzgar las oposiciones para el ingreso en el Cuerpo de ayudantes de Obras públicas.

Fijando las bases de las cédulas de acciones de la Compañía de urbaniza-

ción de las alturas del NE. de Horta, domiciliada en Barcelona.

—Continúa enfermo el ministro de Hacienda.

—Esta mañana se ha declarado un incendio en un almacén de alpargatería del barrio de la Prosperidad, quedando destruidas todas las existencias del local.

Las pérdidas ascienden á unos 2.000 duros.

No han ocurrido desgracias personales.

—También esta mañana se descubrió una tentativa de robo en el edificio del ministerio de Instrucción pública.

En una de las puertas habíase abierto un boquete enorme.

Han sido detenidos varios porteros y ordenanzas del Ministerio.

Hace poco tiempo se intentó robar la Caja, por lo que se colocaron en el edificio timbres de alarma que hoy han aparecido rotos.

A presencia del juzgado ha sido abierta la Caja, encontrándose en ella las diez mil y pico de pesetas que debía contener.

—Ha manifestado el señor Rahola que el Gobierno ha acordado modificar los aranceles en virtud de las reclamaciones formuladas por varias Embajadas.

Entiende que se modificará el arancel en perjuicio de los hilados, tejidos y maquinaria.

—En la estación del Norte ha sido detenido un sujeto llamado Antonio Serna, que fué sorprendido mientras destorbillaba los pasamanos y pocos dorados del tren real.

—Bolsa de Madrid.—Interior contado, 82'00

Fin de mes, 82'10.
Amortizable, 101'15
Acciones Banco, 435'00.
Arrendataria Tabacos, 401'00.
Francos, 15'20
Libras, 28'95.

Bolsin de Madrid.—Interior fin de mes, 82'07

Interior próximo, 82'40.
Francos, 15'20.
Libras, 28'93.

Empréstito nuevo, 101'10.

—Bolsa de Paris.—Exterior español, 94'10.

Acciones Norte, 221'50
Alicante, 369'50
Plata fina, 108'75.
Bolsin de Barcelona. Casino Mercantil á las 4 tarde:

Interior, fin mes, 82'07
Fin próximo, 00'00
Acciones Norte, 53'30
Alicante, 89'60
Orensés, 00'00
Colonial, 00'00

Gran Barbería-Salón Moderno

DE
JOSÉ CIURANA
CALLE DE LA NAO NUM. 3
SE SIRVE A DOMICILIO

Oficiales y aprendizas

Se necesitan en el taller de ropa blanca, Unión, 36.



LOS UNICOS VERDADEROS
GRACEAS Y JARABE DEPURATIVOS DEL DR. GIBERT
Membro de la Academia de Medicina y Primer Médico del Hospital de S. Luis, en Paris.
CURA CON SEGURIDAD Y RADICALMENTE AFECCIONES REUMÁTICAS Enfermedades GÚTICAS, todas las INVETERADAS EMPÊNES, ESCRÓFULAS, ÚLCERAS, INFARTOS, VICIOS DE LA SANGRE, y todos los accidentes derivados de las Enfermedades contagiosas (SÍFILIS) recientes ó antiguas que hayan sido rebeldes á todo otro tratamiento.
Las **Gracias Depurativas del Dr. GIBERT** encierran exactamente todos los principios activos del Jarabe. En razon á su reducido volumen, son de un empleo extraordinariamente cómodo y agradable, y convienen particularmente á las Señoras, á las personas que viajan ó á aquéllas que sus ocupaciones obligan á comer fuera de sus casas, así como á las que desean un tratamiento discreto.
Paris, P^{te} BOUTIGNY, BELLAUBIERS Surco, 7, rue Poissonnière. Dócilos en los principales Farmacias y Droguerías del Universo.

HARINA LACTEADA NESTLÉ

Contiene la mejor leche de vaca.
Alimento completo para niños, personas débiles y convalecientes.
Precio único: Ptas 1.75 el bote.

Minerales

Se compra mineral de minas y demás de plomo, plomo argentífero y sulfato minerales.

Ofertas y muestras á Muntada y Montgomery, Ronda S. Pedro, 26. Barcelona.

GRAN SALON de peinar señoras

Ultimos modelos. Elegancia y economía, hallándose en éste toda clase de postizos, perfumerías del país y extranjeras, tintes para el cabello en todos colores, etc., etc.
Especialidad en peinados para bodas y soirées.
Se enseña á peinar en pocas lecciones y á precios económicos.
Especialidad para quitar el vello.
Dirigirse á Rita Torrent, calle del Hospital, 136, salón para señoras, Barcelona.
Nota:—Las señoras de fuera la capital pueden dirigirse por correo para más detalles.
On parle français.

DR. RAMON VILA

Laureado de la Facultad de Medicina de Valencia.—Exalumno interno por oposición y Profesor agregado de la misma.—Médico de baños por oposición y Médico de la Beneficencia municipal de Valencia.

Especialista en enfermedades internas
Enfermos del pecho y aparato digestivo.
» » sistema nervioso y de la sangre.
» » hígado y riñones.

CONSULTA CLÍNICA de 11 de la mañana á 1 de la tarde
ASISTENCIA DOMICILIARIA MEDIANTE AVISO
Rambla de San Juan.—Fonda de Europa.

REQUESONES ESCELENTES
SE VENDEN EN «LA SUIZA»
Se sirven á domicilio pidiendo por más de 25 céntimos.
RAMBLA DE SAN JUAN, 59.

UN NUEVO DESCUBRIMIENTO

Acaba de constituirse en Londres una importantísima Compañía, bajo la razón social «Blos» en honor al Prof. Samuel M. K. Blos, é brevemente al objeto de fabricar en el mundo la estya invención científica de Brillantes iguales á los legítimos en dureza y esplendor, este producto maravilloso se llamará «Brillantes Blos» siendo la perfección ahora un suceso cierto, pues antes había solamente dos clases, Brillantes Legítimos y Similes, desde ahora en adelante existirán tres clases, Brillantes Legítimos, «Blos» y Similes. Más de siete años el Prof. Samuel M. K. Blos ha trabajado al perfeccionamiento del suyo procedimiento, pero solamente desde la invención del **Radium** y del uso del **Carborandum** ha sido posible dar á las piedras la dureza de los brillantes legítimos, sin perder el esplendor de éstos. Muchos que antes han trabajado por años para ver de producir científicamente brillantes legítimos y alguna vez con suceso, pero nunca á precio de mercado. Los brillantes producidos, algún año atrás, del químico profesor Bessemer eran aun más bonitos de las mejores piedras halladas en el Africa del Sud, pero el coste de la producción, también hecha en gran escala, era superior al precio de los brillantes verdaderos. No hay pues duda alguna que todo esto se puede obtener químicamente, puede ser producido científicamente, adoptando los ingredientes necesarios y adactos. Al profesor Samuel M. K. Blos, débese la honra de ser el primero descubridor de estos ingredientes, los Brillantes «Blos» se limpian y lavan como los legítimos, nunca pierden su esplendor, y cortan también el vidrio. El efecto producido de esta invención sobre los dueños de minas en Africa, está claramente demostrado en un artículo publicado en el London Standard de fecha 28 Octubre 1905.

Conferencia de sir William Thomson.
Joannesburg 27 Octubre

La conferencia sobre los brillantes que hizo sir William Thomson obtuvo un suceso muy grande. Los gastos de la conferencia fueron aproximadamente de Libras Esterlinas de 650, comprendido los experimentos, explicando el procedimiento del químico Prof. Samuel M. K. Blos, este salió confundiendo los cercadores de Brillantes de Joannesburg. La conferencia celebró como vino construido el **Carborandum** y la **Grafito** en manera de dar á los «Brillantes Blos» el color del cristal y que fueron después enchupados en **Radium Bromide** y sumergidos por varias horas en esta solución. Examinados después se acordó que el **Radium** hizo adquirir un color turquí magnífico que solo poseen los brillantes legítimos. Los Brillantes «Blos» resultaron extraordinarios también para otra propiedad, siendo extremadamente transparentes á los rayos Roentgen, mientras que cualquiera otra clase de imitación de brillantes queda oscura á los rayos.... Röntgen.

Los «Brillantes Blos» serán introducidos en todas las ciudades del mundo, y mientras que no podrán totalmente eclipsar los legítimos, harán rebajar su valor, pues quien pagará el precio de un brillante legítimo, cuando con poco gasto puede llevar una imitación tan perfecta.

La «Casa M. Campi» C. Casella N. 548 de Milán (Italia) es la única Concesionaria con Depósito, á donde débese dirigir todo pedido, no admite representantes, pues en breve, abrirá Sucursales en todas las principales ciudades del mundo. No se envían catálogos, pues todas las esmeradas joyas de última novedad macizas, pinchadas en oro de ley 18 quilates, en elegantes esuches, franco todos gastos y á domicilio, envío en cajitas valor declarado en todo los Países del Mundo á donde haya Oficina de Correos, al precio unico de 25 pesetas, pago adelantado tanto sean sortijas, imperdibles, pendientes, alfileres para corbatae, alfileres para sombreros, botones de percha, gemelos, collares, peinetas, broches, brillos de cadena, medallas, pulseras etc. Para los anillos enviar la medida.
Todo pedido despachado á vuelta de correo.
Dirigirse al Único Concesionario.—M. CAMPI.

C. Casella N. 548.—Milán (Italia).
Imp. de E. Pamies, Unión, 54.

